

Projektarbeit

Kinder haben immer den Wunsch etwas zu bewirken und selbst tätig zu sein. Erfahrungen wollen aus erster Hand, im eigenen Tun erworben werden und nicht durch Belehrung von außen. Diesen Ansprüchen kommt die Projektarbeit entgegen. Bei einem Projekt sind nicht alle Antworten von Anfang an klar, sondern vieles ergibt sich erst im Verlauf der Durchführung, wird bei Experten erfragt oder in Büchern nachgesehen. Die Kinder versuchen, durch aktives Handeln eigene Lösungen zu finden.

Die Auswahl einer Projektidee kann von unterschiedlichen Situationen ausgehen.

Viele Projekte entstehen spontan, aus einem Ereignis heraus. Andere Projekte bringen die Kinder durch eigene Interessen und Wünsche mit in den Kindergarten.

Eine weitere Möglichkeit der Entstehung eines Projektes liegt in der Auswertung von Beobachtungen, die von den pädagogischen MitarbeiterInnen gemacht werden. Die Umsetzung dieser Auswertung mündet in Bildungsangeboten in Form von Projekten.

